



## **ORIENTE MEDIO: GUERRA ISRAEL -HAMAS**

**Docenas de palestinos han muerto en los últimos ataques contra la ciudad de Gaza, según afirman fuentes oficiales.**

Al menos 31 palestinos resultaban muertos y más de 50 heridos en nuevos bombardeos israelíes ayer en toda la franja de Gaza, según fuentes sanitarias y de servicios de rescate, mientras surgían informes contradictorios sobre si Hamás se retiraba de las conversaciones de alto el fuego tras el ataque al máximo comandante militar del grupo. [THE GUARDIAN](#)

**Asimismo, el ataque israelí a escuela de la UNRWA en Gaza deja 15 muertos.**

La Defensa Civil de la franja de Gaza, controlada por Hamás, informaba ayer de 15 muertos en un ataque a una escuela de Nousseirat (en el centro), donde el ejército israelí afirmaba haber atacado a “terroristas”. [LE FIGARO](#)

**Hamás, por su parte, continúa las conversaciones de alto el fuego tras los ataques israelíes contra su jefe militar.**

Hamás negaba ayer haberse retirado de las conversaciones sobre un alto el fuego en Gaza después de los mortíferos ataques aéreos israelíes contra el máximo comandante del grupo militante palestino. Izzat al-Rishq, un responsable del grupo en Doha, señalaba que las informaciones de que Hamas estaba suspendiendo las negociaciones mediadas por EEUU, Egipto y Catar eran “infundadas”, a pesar de la “masacre” cometida por Israel el día anterior. [FINANCIAL TIMES](#)

**El jefe de Hamás, autor intelectual del ataque del 7 de octubre, ha sido el objetivo del mortal ataque a Gaza, según afirma Israel.**

Las fuerzas israelíes afirmaban el pasado sábado que el jefe militar de Hamas, Mohammed Deif -autor intelectual del ataque del 7 de octubre- fue el objetivo de un ataque en Khan Younis, al sur de Gaza, que, según los servicios de emergencia del territorio dejó 90 muertos y cientos de heridos. Asimismo, las fuerzas de defensa de Israel señalaban que Rafa Salama, otro alto responsable de Hamas, también fue objetivo del ataque. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

**Israel busca pruebas sobre si el ataque mató al jefe militar de Hamás.**

El ejército israelí evaluaba ayer si logró matar al máximo comandante de Hamas, Mohammed Deif, en un ataque aéreo en el sur de Gaza el sábado, según señalaban fuentes militares. Aunque hay razones para creer que el ataque logró su objetivo, podrían pasar días o semanas hasta que las autoridades israelíes



puedan determinar con certeza si Deif resultó muerto. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

## **La muerte del esquivo comandante de Hamás sería una victoria estratégica para Israel.**

Si el ataque del sábado logró finalmente acabar con Mohammed Deif -el cual está al mando del brazo armado de Hamás, y se le atribuye haberlo transformado de una milicia insurgente a una fuerza de combate- sería uno de los mayores logros de Israel desde el inicio de la guerra de nueve meses en Gaza, tras el ataque que catapultó la causa palestina al centro de atención mundial y ha sumido a toda la región en la agitación, colocándola en la cúspide de una guerra más amplia. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

## **Asimismo, Israel busca pruebas sobre si el ataque mató al jefe militar de Hamás.**

El ejército israelí evaluaba ayer si logró matar al máximo comandante de Hamas, Mohammed Deif, en un ataque aéreo en el sur de Gaza el sábado, según señalaban fuentes militares. Aunque hay razones para creer que el ataque logró su objetivo, podrían pasar días o semanas hasta que las autoridades israelíes puedan determinar con certeza si Deif resultó muerto. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

## **¿Quién es el jefe militar de Hamás, Mohammed Deif?**

Artículo de [THE GUARDIAN](#) sobre el perfil del jefe del ala militar de Hamás y uno de los autores intelectuales del sangriento ataque del 7 de octubre que desencadenó la última guerra en Gaza, que fue el objetivo del ataque aéreo del sábado por parte de las fuerzas israelíes, Experimentado, capaz y totalmente comprometido con la organización militante islamista, Mohammed Deif -que fue el objetivo del ataque aéreo del sábado por parte de las fuerzas israelíes- ha sobrevivido al menos a siete intentos de asesinato israelíes.

## **Les dijeron que estaban en una zona segura. Luego vinieron los misiles.**

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) que recoge el testimonio de los supervivientes del ataque en Gaza el pasado sábado, que -según Israel- tenía como objetivo al máximo líder militar de Hamas, los cuales describen una escena de matanza, con fuego, humo, sangre y cuerpos por todas partes.

## **David Lammy pedirá un alto el fuego en Gaza en conversaciones con Benjamin Netanyahu.**

El nuevo secretario de exteriores británico pedirá un alto el fuego inmediato durante las conversaciones con el primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, en su primera visita a Israel y los territorios palestinos ocupados, y



presionará por la liberación de todos los rehenes, así como por un aumento de la ayuda a Gaza, anunciando además un nuevo paquete de asistencia médica y humanitaria de 5,5 millones de libras. Lammy ha señalado que Reino Unido quiere desempeñar un “papel diplomático pleno” para lograr un fin duradero del conflicto. [THE GUARDIAN](#)

### **La ONU dice que limpiar los 40 millones de toneladas de escombros de guerra en Gaza llevará años.**

Una flota de más de cien camiones tardaría 15 años en limpiar Gaza de casi 40 millones de toneladas de escombros en una operación que costaría entre 500 y 600 millones de dólares, según una evaluación de la ONU, que subraya el inmenso desafío de reconstruir el territorio palestino, tras meses de una devastadora ofensiva israelí que ha llevado a una destrucción masiva de hogares e infraestructuras. [THE GUARDIAN](#)

### **Los veteranos advierten sobre los ecos de la guerra del Líbano de 1982 mientras se avecina un nuevo conflicto en las fronteras del norte de Israel.**

Mientras un nuevo conflicto se cierne sobre las fronteras del norte de Israel, historiadores, analistas y veteranos de la invasión israelí del Líbano en 1982 están mirando a esa guerra lejana en busca de lecciones y advertencias. Aunque existen muchas diferencias claras, también hay algunos paralelismos. [THE GUARDIAN](#)

## **GUERRA EN UCRANIA**

### **Un desertor ucraniano muere en la frontera con Moldavia.**

Las autoridades ucranianas anunciaban este lunes que los guardias fronterizos habían matado a un desertor que intentaba huir de Ucrania hacia Moldavia. Aunque los ucranianos en edad de luchar no pueden salir del país, algunos intentan huir de Ucrania clandestinamente para escapar del ejército. [LE FIGARO](#)

### **Ucrania tiene como objetivo Crimea, una base crítica para la invasión rusa.**

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre los esfuerzos de Kiev, armada recientemente con la versión de largo alcance de los Sistemas de Misiles Tácticos del Ejército, conocidos como ATACMS, por degradar las capacidades rusas en la península, apuntando a aeródromos, defensas aéreas y centros logísticos.

### **“Sé tú mismo”: Ucrania lanza una campaña de relaciones públicas para atraer reclutas a un ejército cansado.**

Reportaje de [THE GUARDIAN](#) sobre los intentos de Kiev para atraer nuevos reclutas, mientras el ejército ucraniano trata urgentemente de reponer sus filas en respuesta a una renovada ofensiva rusa, probando medios más novedosos,



con un enfoque más personalizado ofreciendo a los futuros soldados la opción de postularse para unidades y roles específicos que se adapten a sus habilidades.

## **ARMAMENTO Y DEFENSA**

### **-ASIA (CHINA)**

**El aumento de los enfrentamientos en el Mar del Sur de China genera temores de que un error de cálculo pueda conducir a un conflicto.**

Las informaciones sobre conductas agresivas y peligrosas por parte de buques chinos en el ferozmente disputado Mar del Sur de China han aumentado en los últimos 17 meses, mientras aumentan las tensiones en uno de los mayores focos de tensión de Asia. El embajador de Filipinas en EEUU advierte que la agresión debe reducirse para evitar un conflicto. [THE GUARDIAN](#)

### **-EMIRATOS ÁRABES UNIDOS**

**El príncipe heredero de Dubái es nombrado ministro de defensa.**

El primer ministro emiratí, el jeque Mohammed bin Rashid al-Maktoum, anunciaba ayer haber nombrado a su hijo, el príncipe heredero del emirato, para el cargo de ministro de defensa de los Emiratos Árabes Unidos, en el marco de un acuerdo de reorganización ministerial. [LE FIGARO](#)

### **AFRICA: SAHEL**

**En Mali, Assimi Goïta, el “hermano mayor” de los golpistas del Sahel.**

El coronel de 41 años, primero en tomar el poder en Bamako en 2020, antes que sus vecinos burkineses y nigerinos, era designado el pasado sábado actual presidente de la Alianza de Estados del Sahel, un título esencialmente simbólico, al final de una cumbre igualmente simbólica. El mismo día, el golpista maliense y sus camaradas burkineses -el capitán Ibrahim Traoré, y el general nigeriano Abdourahamane Tiani- se reunieron los tres en Niamey, Nigeria, por primera vez. [LE MONDE](#)

### **EEUU (ELECCIONES PRESIDENCIALES)**

**Biden apela a EEUU a rechazar el “extremismo y la furia” tras el intento de asesinato de Trump.**

El presidente estadounidense condenaba ayer enérgicamente la violencia política y apelaba a una nación que aún se recupera del intento de asesinato de Donald Trump a rechazar el “extremismo y la furia”. En un discurso desde la Oficina Oval, Biden dijo que los estadounidenses deben luchar por la “unidad nacional”, advirtiendo que la retórica política en EEUU se había vuelto



“demasiado acalorada”, mientras aumentan las pasiones en los últimos meses antes de las elecciones presidenciales de noviembre. [THE GUARDIAN](#)

### **Moscú condena el ataque a Trump, pero dice que no le sorprende.**

Rusia condenaba ayer el ataque a Donald Trump, aunque dijo que no estaba sorprendida dadas las tensiones políticas en el período previo a las elecciones presidenciales estadounidenses. [LE FIGARO](#)

### **Tras el intento de asesinato contra Donald Trump, el expresidente afirma: “Debería estar muerto”**

El expresidente estadounidense Donald Trump, calificaba ayer su intento de asesinato como “una experiencia muy surrealista”, en una entrevista con el *New York Post*. [LE FIGARO](#)

### **Donald Trump pide unidad mientras surgen nuevos detalles del intento de asesinato.**

Donald Trump hacía ayer un llamamiento a la unidad nacional frente al “mal” mientras salían a la luz más detalles sobre el tirador que intentó asesinarlo en un mitin de la campaña presidencial de EEUU el pasado sábado. [FINANCIAL TIMES](#)

### **El Servicio Secreto bajo presión tras el intento de asesinato de Trump.**

El Congreso de Estados Unidos ha iniciado una investigación sobre “violaciones de seguridad imperdonables” en el mitin de campaña de Donald Trump en Pensilvania, aumentando la presión sobre la agencia responsable de proteger a los presidentes y candidatos presidenciales. [FINANCIAL TIMES](#); [LE MONDE](#)

### **Donald Trump, víctima y héroe de la violencia política.**

Artículo de análisis de [LE FIGARO](#) el modo en que el expresidente Trump aprovecha su ataque por sus adversarios, favoreciendo al mismo tiempo una retórica violenta, en una América que parece cada vez más dividida.

### **“Estoy cansado. He terminado”. La nación se enfrenta al agotamiento y división tras el intento de asesinato de Trump.**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la consternación de los estadounidenses por el estado del país.

### **“EEUU mira al abismo”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre unas elecciones estadounidenses que son ahora aún más tensas, tras el intento de asesinato de Donald Trump.



## “El ataque a Donald Trump es la antítesis de EEUU”

Editorial de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el disparo a Donald Trump como un recordatorio aleccionador para los estadounidenses de la amenaza que representa la violencia política para la democracia estadounidense.

## **EUROPA: UE (ORBAN)**

### “Las vergonzosas gesticulaciones de Viktor Orban”

Editorial de [LE MONDE](#) sobre las reuniones del primer ministro húngaro, como presidente del Consejo de la UE, con Vladimir Putin, Xi Jinping y Donald Trump en una gira que no está sujeta a ningún mandato y que puede considerarse contraria a los intereses de Europa.